

C'est juste, répond le roi.

Et maintenant, reprend Charles-Quint, avec un sourire un peu ironique :

Combien est-ce que je vauX ?

Sire, répond le moine, je ne puis pas vous estimer au-delà de 29 deniers.

A ce mot, murmures dans la suite du prince, sourde indignation, froncement de sourcils de la part de Charles-Quint.

Voyons, dit-il avec humeur, expliquez-vous.

Sire, répondit le moine, Notre-Seigneur Jésus-Christ ayant été vendu 30 deniers, je ne puis pas vous estimer plus haut qu'à un denier de moins que Lui.

Très bien, répond Charles-Quint avec joie et satisfaction.

Et maintenant, ajouta-t-il en riant, qu'est-ce que je pense ?

Sire, répond le capucin, vous pensez parler à un moine du couvent, tandis que vous n'avez affaire qu'au barbier.

Et, rejetant sa robe en arrière, il se montre dans son vrai costume, et baise respectueusement le manteau du roi.

Celui-ci et toute sa cour rirent de bon cœur, et Charles-Quint, après avoir remercié les moines, se retira rempli d'admiration pour leur science, persuadé qu'elle s'était communiqué en partie à leur barbier rien que par le contact qu'il avait avec eux.

